

# LA PAIX

# pour les enfants

le 18 décembre 1991

l'INSTITUT COOPERATIF DE L'ECOLE MODERNE

a adressé le télégramme suivant

à Messieurs Georges BUSH, François MITTERAND et Saddam HUSSEIN:

"Au nom des enfants que nous avons mission d'instruire et de protéger, au nom des éducateurs qui agissent pour une éducation à la paix et à la solidarité internationale,

nous vous demandons:

- de stopper le processus de guerre dont seraient victimes des milliers d'êtres humains;
- de rechercher au Moyen Orient la mise en place d'une situation de paix, de justice sociale et humaine;
- d'investir les crédits militaires engagés pour la guerre dans une action urgente d'éducation et de protection des enfants du monde les plus démunis comme il en a été décidé au sommet des Chefs d'Etats aux Nations Unies."

le 11 janvier 1991

le Comité Directeur de l'INSTITUT COOPERATIF DE L'ECOLE MODERNE

remet à l'Agence France Presse

le communiqué suivant:

"Fidèle à son fondement idéologique, l'Institut Coopératif de l'Ecole Moderne-Pédagogie Freinet se déclare solidaire de toutes les actions permettant de trouver une solution pacifique aux problèmes du Golfe.

"Tous ses militants, personnellement attachés à des valeurs fondamentales de Paix et de Solidarité internationales se trouvent naturellement engagés auprès de tous ceux qui défendent une logique de Paix."

Le Comité Directeur de l'Institut Coopératif de l'Ecole Moderne (ICEM) appelle tous les éducateurs à agir seul ou solidairement avec tous ceux qui oeuvrent pour que la paix s'installe dans le monde et que soient mises en place des mesures immédiates de protection de tous les enfants touchés par les conflits armés.

# du monde

"Il y a la guerre dans le Golfe Persique, au Koweït et en Irak. Depuis le mois d'août 1990, l'armée de Saddam Hussein a envahi le Koweït. L'O.N.U. a fixé une date (c'était le 15 janvier 1991) pour que les troupes de Saddam Hussein se retirent du Koweït. Comme elles ne sont pas parties, les alliés (Américains, Français, Anglais, ...) bombardent l'Irak. Saddam Hussein envoie des missiles sur l'Arabie et sur Israël. Là-bas, tous les gens ont des masques à gaz car ils ont peur des armes chimiques... La guerre coûte aussi très, très cher et surtout, il va y avoir des morts... J'espère que ça ne durera pas trop longtemps."

Nicolas  
(texte extrait du journal du CE2/CM1  
de l'école de Montbozon (Haute-Saône)  
LE P'TIT JOURNAL , n°3 du 15.02.91)

## ET CE SERAIT LA PAIX

Je voudrais que la guerre ne soit qu'un film  
pour qu'elle ne soit pas vraie.

Je voudrais que la guerre soit un cinéma  
car il y aurait le mot FIN.

Je voudrais que les engins de guerre soient des jouets,  
pour éviter les massacres.

Je voudrais que les hommes de guerre  
soient des soldats de plomb

POUR QUE PERSONNE NE MEURT.

Slim  
classe de perfectionnement  
Ecole du Centre, Choisy le Roi

dessin extrait de  
"GAIEMENT"  
journal de l'école de Septmoncel (Jura)

